



DURAND René-Jean
Délégué Général-Adjoint

Chargé de la Communication
L'informatique et Listings

Tél : 06 17 59 84 38

Mail : RDSFDG31@FREE.FR



Pèlerinage au Camp de concentration de Natzweiler-Struthof Par le Comité de Toulouse Centre

Nous quittons Strasbourg sous une pluie fine, glacée en empruntant la vallée de la Bruche. Les sapins des collines des Vosges s'enveloppent d'un brouillard épais. Des restes de neige couvrent les bas côtés. A 800 mètres d'altitude, au sommet de la pente d'une colline se dresse la porte entrelacée de barbelés.

Nous sommes arrivés au K.L. Natzweiler-Struthoff. La vue pourrait être belle si la place d'appel n'était pas surmontée d'une potence, si en contrebas, les cheminées ne nous laissaient pas deviner les fours crématoires. Nos pas se dirigent vers ces baraques qui conservent la Mémoire des 52 000 martyrs qui extrayaient ici le granit rose. Depuis 1941.22 000 déportés ont perdu la vie soient dans les conditions inhumaines de travail soient exécutés comme « Nuits et Brouillards » soient condamnés dans les tribunaux d'Alsace-Moselle, ou pire dans des expériences menées avec des gaz de combat ou des dissections.



Sous une pluie diluvienne, le Souvenir Français de la Haute-Garonne effectue un dépôt de fleurs au pied du Mémorial du camp.

Il est 17h00, la nuit nous envahit, l'âme des morts reprend sa place pour perpétuer le souvenir de cette tragédie. Le taux de mortalité à Narzweiler-Struthof fut le plus fort de tous les camps connus.



La potence du Camp....



Le Konzentrationslager Natzweiler, plus connu en France sous le nom de camp du Struthof ou camp de concentration de Natzweiler-Struthof, est un camp de concentration nazi implanté en 1941 sur le territoire de l'Alsace annexée par l'Allemagne nazie



L'entrée principale du Camp de concentration.

En septembre 1940, les nazis découvrent, sur le Mont-Louise, à proximité du village de Natzwiller, germanisé en Natzweiler, un filon de granit rose. En mars 1941, le Reichsführer-SS Heinrich Himmler ordonne d'implanter sur le site un camp de concentration pour exploiter la roche au profit du Reich.



Le four crématoire

Entre 1941 et 1945, environ 52 000 prisonniers sont enregistrés au camp principal et/ou dans son réseau de camps annexes. Trente-deux nationalités y sont représentées. Pour le camp principal, les détenus sont majoritairement des opposants politiques ou des résistants. Pour les camps annexes, ce sont essentiellement des travailleurs forcés raflés dans les pays de l'Est de l'Europe avec 17% de Juifs.